

Precio de suscripción:
0'50 peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Anuncios y remitidos
á precios convencionales
Pago adelantado.
Administración:
Santa Clara 28.

FIN DEL SIGLO.

Si los siglos padeciesen achaques humanos y dieran en volverse caducos cuando se hacen viejos, sería cosa de reírse de los chocheos de este buen siglo XIX, fanfarron si los hubo, vanidoso é inflado como él solo, que se apresuró á llamarse de las luces, como si los que le procedieron no hubieran visto claro en asuntos que por su importancia requieren buena vista.

Cuesta trabajo creer en la decrepitud de un cuerpo rejuvenecido anualmente con la savia primavera, que, de otro modo, se tomaran por impertinencias de viejo las que por extravagancias de sabio se nos ofrecen.

¿Que significa sino esa absoluta carencia de sentido moral con que se apasiona y entrega á las emociones punzantes que despiertan las acciones criminales, tanto más sabrosas para su estregado paladar cuanto más horrible idea ofrecen de la perversidad humana, irredimible cuando la alimentan infames ejemplos y pasiones miserables?

¿Cómo sin una debilidad orgánica que acusa una lesion incurable, un lupus que corroe y gangrena el cuerpo social, puede admitirse que toda una raza de seres ilustrados, que toda una generacion culta y seria se preocupe de las peripecias de cualquier crimen vulgar y repugnante, y funcionen las lineas telegráficas para transmitir á las naciones los menores gestos, las actitudes, las palabras y los pensamientos del criminal, como si el interés que logra inspirar un asesino fuera superior al que merecen los grandes problemas que preocupan á la humanidad, como si las palabras pronunciadas en momentos de angustia por los desgraciados que se colocan fuera de la ley encerrasen una enseñanza que justificase la curiosidad que despiertan?

Repugna y apena ver columnas y más columnas de importantes publicaciones consagradas á esa literatura carcelaria, que envenena al pueblo ignorante y sencillo con relatos más ó menos fantásticos, descripciones más ó menos veridicas, pero siempre arriesgadas, puesto que hieren la imaginación con el reflejo de esa celebridad falsa, que hace héroes de un dia al ser abyecto que puede inspirar piedad á las almas nobles, pero nunca simpatia á

los seres que puedan sentir y que sepan pensar.

El halagar ese instinto popular que arrastra el sentimiento inconsciente en pos de lo extraordinario, aunque se trate de crímenes que avergüencen á la humanidad, constituye un culpa, ó al menos una necia debilidad de las que delatan las chocheos del siglo.

Un pueblo viril, convencido de su fuerza y altivo de su mision, no se detiene en encanto ante el espectáculo de una gran depravacion, de una miseria moral, ya para regocijarse como en un espectáculo con los detalles de un crimen repugnante, ya para entretener sus ocios ante el aspecto que ofrecen los criminales.

¡Pobre siglo!

Con tus luces y tus grandezas, necesitas tónicos de gran energia para que tu debilidad no te arrastre á extremos peligrosos.

Si has de salvar tu reputacion en tus postrimerias, es fuerza que sacudas de ti esas cenizas de inmoralidad que manchan tu vejez y que flotan como niebla impura en la prensa, en la escena, en la administracion pública y en la vida privada.

P. de B.

COSAS DE YANKEES

La mayor cámara oscura que hay en el mundo se halla en los Estados Unidos, y fué construida para ayudar á la justicia en un célebre proceso.

Escrito con lápiz aparecía en la causa un testamento falso; pero tan hábilmente ejecutada habia sido la falsificación, que el exámen más minucioso del documento no lograba determinarla en absoluto.

Sin embargo, existian motivos suficientes para considerarlo falsificado.

¿Qué hacer?
Y se procedió á construir un inmenso aparato fotográfico.

Consta él de dos cuerpos.

Veinticinco pies nada menos tiene la porción telescópicas del mismo.

Esta se halla en comunicacion con la cámara oscura, en que se ve la placa fotográfica.

La lente constitúyenla seis cristales reunidos en haz.

Dos meses se emplearon en la factura de la lente, y costó ella más de 1.000 francos.

Con tal aparato obtuvo perfecta copia

del testamento, ampliado en 3.600 veces su tamaño.

Después, y con auxilio de la luz eléctrica, logróse ver en el papel algunas raspaduras.

Por último, y como la falsificación podía haberse afectado con otra clase de lápiz, se estudiaron las distintas marcas de este artículo para deducir de todo ello una convicción completa de la falsificación base del pleito.

El aparato monstruoso fué también utilizado por la policia de los Estados Unidos en un proceso motivado por la transformación de un cheque sobre el Banco del Nevada, valor de 12.000 dollars, en otro de 23.000.

Instalado el cheque entre las dos placas, y ampliada la fotografia, pudo fácilmente observarse la cifra que los falsificadores habian borrado con un ácido, y ser diferenciadas las tintas de los diversos números componentes de la cantidad total.

Mostró también la ampliada copia la habilidad con que habian sido borradas las huellas de la máquina de perforar.

La que no puede ser ampliada, ni aun con ese maravilloso aparato, es la ambición y la soberbia yankee, que ya han llegado á su colmo.

DIÁLOGO CURIOSO

ENTRE EL GENERAL PRIM Y UN BRAILE CARMELITA.

En un número de la excelente revista *San Juan de la Cruz*, encontramos el siguiente curioso diálogo que Fr. Pedro, del Sagrado Corazón, sostuvo con el famoso revolucionario, capitán general y ex-presidente del consejo de Ministros, D. Juan Prim, de quien fué siempre muy querido.

Humilde hasta la muerte, dice la revista mencionada, rechazó repetidas veces la dignidades ofrecidas por las dignidades ofrecidas por Cristina é Isabel II, lo mismo que por el Excmo. Sr. Claret y el general Prim, condiscipulo suyo en primeras letras, Música, Gramática Latina y Filosofía, y que á pesar de sus ideas avanzadas conservaba á su amigo Pedro un cariño especial. Prim, pues, al pasar por Valencia despues de la guerra de Africa, en compañía de su mujer é hijos, y hospedado en casa del Sr. Nolla, tuvo noticia del P. Pedro, y sabiendo que iba todos los dias á la misma casa á dar lección, y que no queria verle, salió á la escalera, y tomándole del brazo cuando bajaba, le dijo en catalán:

Ahora no te escaparás, *noy*. Despues de los saludos tuteados, pasó entre los dos el

siguiente diálogo, que repetidas veces oímos de boca de dicho Padre, y que tenemos á la vista escrito por persona bien entrada.

¿Por qué no querías subir?

Porque tus ideas son contrarias á las mías.

¡Pedro, que!.. ¿dudas de mí? Pues lo mismo soy ahora que cuando pequeño.

Entonces, ¿por qué dijiste en las Cortes de 1854 que tan pura era María como Cristina? Créeme: he llegado á aborrecerte, y por eso no quería saludarte.

Pues mira, Pedro, no creas nada de lo que yo diga en las Cortes, porque todo es al revés; y además, como nos lo hacen decir, no podemos hacer otra cosa.

Mira (y sacó el escapulario de la Virgen de la Misericordia de Reus.)

Ella es la que me ha guardado durante toda la guerra y me ha dado fuerza y valor; ya sabes que tiene un manto de entorchados míos y otro que le regalé, y ahora verás á mi esposa é hijos que vienen de Misa del colegio del Patriarca; porque, aunque llueva, no les permito quedarse sin Misa.

¿Como lo pasas?

Trabajando.

Pues ya sabes que estoy en el candelero; escoge de España lo que quieras, y concedido.

Gracias, porque prefiero ser sacristán y tocar el órgano en una aldea.

Nada más elocuente y expresivo que el anterior relato: en él aparece de cuerpo entero retratada la devoción y la fe de un general despreocupado, y el desinterés absoluto de un humilde exclaustro.

BOLETIN RELIGIOSO

Jueves 30.—san Juan Clímaco, abad y confesor.
Viernes 31.—san Amos profeta y mártir.
Sábado 1.—san Venancio mártir, santa Teodora mártir y santa María Egipciaca, penitente.

Cultos

Jueves Santo 30.—La Misa y oficio divino son de la Feria 5.ª Cena del Señor.

En la Catedral el Excmo. Sr. Obispo oficia de Pontifical bendiciendo luego los Oleos. Por la tarde, á las 3 se toca para el Lavatorio, después sermón por el R. P. Doménech S. J. y acto continuo el oficio de Tinieblas.

Lo mismo que en la Catedral, en las Iglesias del Rosario, San Francisco, San Agustín, Santa Clara, María Auxiliadora y San Antonio después de la Misa se pone á Nuestro Divino Señor en el Monumento.

Viernes Santo 31.—En la Catedral á las 7 de la mañana sermón de Pasión por el P. Doménech S. J.

A las 8 y media para el divino oficio. Por la tarde á las 4 oficio de Tinieblas y concluido este sale la Procesion del Santo Entierro te minando con el sermón de Soledad por el Rdo. D. Juan Mascaró Beneficiado del Concordato.

Sábado Santo 1.—En la Catedral á las 7 y media de la mañana, rezo de Horas menores, bendición del fuego, de la pila bautismal y Misa de Gloria.

Al anochecer canto solemne de Completas, y Procesion.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MARZO

El sufrimiento cristiano.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que todos los que sufren aprendan á sufrir cristianamente en union vuestra.

PROPÓSITO.

Dar gracias á Dios por los sufrimientos que nos envía para nuestro bien.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª Los niños y niñas de primera comunión.

2.ª Las necesidades especiales de Menorca.

3.ª Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Marzo y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Día 9, Santa Francisca Romana.
" 19, San José Esposo de la V. M.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Domingo de Ramos.—Conforme se había anunciado, cantóse solemnemente el Passio en nuestra Iglesia Catedral, en la parroquia de San Francisco y en la iglesia de Santa Clara. Nuestro Excmo. Prelado ofició en la primera de las citadas en la bendición de las palmas, siendo notable la concurrencia de fieles. Brillante y conmovedora resultó asimismo la función de la tarde en la iglesia de San Francisco. Despues del canto de Vísperas, ocupado dicho templo de bote en bote por numerosísima concurrencia, se verificó con el mayor orden y recogimiento el tierno ejercicio del *Via-crucis*. El P. Doménech ocupó seguidamente la cátedra sagrada, presentando á sus oyentes oportunísimas consideraciones sobre el acto piadoso que acababan de realizar. En sentidos párrafos nacidos de un santo entusiasmo manifestó el orador la grandeza imponderable de la paciencia de Jesús en los honores de su pasión santísima, deduciendo de estos conceptos la necesidad de la resignación cristiana á nuestra cruz y á nuestros sufrimientos, para que merezcamos como el Redentor la gloria de la Resurrección.

Devoto septenario.—Como en los años anteriores se ha celebrado el que se dedica á los Dolores de Nuestra Señora en nuestra Catedral, cuyos sermones han corrido á cargo del Lic. D. Pedro Moll, Vice-rector del Seminario. En la iglesia de Religiosas Clarisas han sido oradores los Rdos. Beneficiados D. Miguel Pons Gorrias, D. Pedro Anglada y D. Rafael Bosch, con motivo de verificarse también igual ejercicio piadoso.

Buque.—El vapor francés *Ville de Cannes* de 180 toneladas, que el miércoles pasado fondeó frente á la torre de San Nicolás se hizo á la mar el día siguiente y al hallarse á cien millas de aquí tuvo que derribar entrando en nuestro puerto el viernes de arribada forzosa á causa del oleaje. Procedente de Argel y con cargamento de vino se dirigía dicho vapor á Niza, para cuyo punto salió nuevamente el domingo á las nueve de la mañana al mando de su capitán Mr. Thomas Roca.

Bien venido.—Procedente de Ibiza, donde tiene establecida su habitual residencia, ha llegado á esta población con el objeto de permanecer una temporada en la misma, el cirujano-dentista y suscriptor nuestro D. Juan Ticoulat acompañado de su señora esposa.

Premio.—En el sorteo celebrado en Madrid el día 20 del actual ha salido premiado con 500 pesetas el billete número 2548, vendido en la administración de loterías de esta ciudad.

Nuevo gobernador.—Con el vapor correo «Lulio» ha llegado á Palma el nuevo Gobernador civil de esta provincia D. Rafael Alvarez Sereix.

Tiempo.—Para lo que resta de la actual quincena del presente mes un astrónomo ha publicado los siguientes pronósticos del tiempo:

El martes 28 será mayor la influencia de la borrasca del SO., que pasará por el mediodía de la Península, y por esta razón se inclinarán las lluvias á la región andaluza y al Mediterráneo, con vientos de entre SE. y NE.

Algunas fuerzas de la última depresion quedarán en el Mediterraneo el miércoles 29, ejerciendo mermada influencia el E. y SE.

El jueves 30 se manifestará por los Azores otra depresion, que se acercará á la Península el viernes 31, en cuyo día volverán de nuevo las lluvias por el Oeste, con vientos del tercer cuadrante.

Fenómeno.—Ha llegado á Barcelona un hiliptiense de 17 años de edad llamado Anastasio Aznarez, que mide de altura unos tres palmos y medio. Es natural de Ejea de los Caballeros.

Para los pobres.—Aver la Pía Unión de Santo Antonio de Pádua repartió en la iglesia de San Francisco 175 panes de á dos libras entre los pobres de esta ciudad.

Interesante á los mozos.—El día del corriente mes han de quedar sin remision llamadas por los Ayuntamientos todas cuantas excepciones del servicio militar se hayan alegado, tanto por lo que respecta á las mozos del reemplazo corriente como á los de los tres años anteriores llamados de revision y sujetos á ella.

Dice el «Correo Catalán»:

«Se ha reanudado en gran escala la fabricacion de calzado en las Baleares, que es el sostén de gran número de familias, especialmente de Menorca. El vapor correo de dicha isla llegado el lunes último fué portador de considerable número de cajas que llamaban la atencion por su volumen y peso, y ayer el «Bellver», llegado de Palma, trajo unas 200.»

Rezos y misas.—Sabemos que en la imprenta de EL VIGIA se han recibido las misas y Rezos de San Antonio M.ª Zacaria, y que se expresan á los precios de 20 y quince céntimos cada uno respectivamente.

Colecta.—Ayer se abrió en San Francisco el cepillo del Pan de los Pobres y se hallaron Ptas. 130'82.

Hemos sido favorecidos con una atenta comunicacion del Sr. Delegado especial del Gobierno de esta isla D. Teodoro Cerdá, en la que nos participa haber tomado posesion de dicho destino y nos ofrece su leal apoyo y decidida cooperacion para cuanto puede contribuir al mejor servicio público y al bien del país.

Mucho nos complace hacer esta declaracion, y mucho esperamos de la rectitud de juicio y de las bellas cualidades personales que distinguen al nuevo Delegado, al que ofrecemos con el mejor gusto, lo poco que valemos para los fines indicados por S. S. en su atenta comunicacion, así como nuestra mas distinguida consideracion personal.

De «El Bien Público»:

Una de las primeras disposiciones que ha tomado el Sr. Delegado del Gobierno ha sido ordenar la más activa persecucion de los juegos prohibidos.

Aplaudimos sinceramente la indicada disposicion por considerarla beneficiosa para los intereses morales de esta isla.

En la Alcaldía de esta ciudad se han recibido las licencias absolutas de los reclutas correspondientes al reemplazo de 1886 que á continuación se expresan:

- Antonio Bagur Bagur.
- Gabriel Mesquida Juanico.
- José Mascaró Torres.
- José Juan Barceló.
- Juan Bagur Bagur.
- Diego Casasnovas Bosch.
- Lorenzo Feliu Marqués.
- José Serra Cavaller.
- Marcos Squella Bustos.
- José Salord Moll.
- Pedro Ribot Pons.
- Jaime Riera Goñalons.
- Antonio Rotger Moll.
- Pablo Pons Bosch.
- Antonio Pons Faner.
- Miguel Mercadal Bosch.
- José Marques Casasnovas.
- José Mateo Marques Mercadal.
- Damian Mercadal Benejam.
- Juan Moll Torres.
- Damian Mercadal Bosch.
- Gabriel Cortés Pons.
- Juan Coll Ferrer.
- José Casasnovas Moll.
- Jaime Cardell Bosch.
- Jaime Benejam Benejam.
- Tomás Bagur Olives.
- Martín Bagur Bober.
- Guillermo Vivó Olives.
- Francisco Truyol Monjo.
- Francisco Torres Camps.
- Juan Sureda Barber.
- Pedro Pons Catalá.
- Francisco Piris Calafat.
- Francisco Piedrabuena Quintana.
- Pablo Mercadal Capó.
- Tomás Gracias Torrent.
- Antonio Florit Catalá.
- Rafael Femenias Florit.
- Juan Faner Bagur.
- Miguel Casasnovas Seguí.
- Roman Biescas Florit.

Comisionado.—En la sesión celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el día 27 del actual en que se terminaron las operaciones de Revisión de los reemplazos de 1898-1897 y 1896 fué nombrado comisionado por este Ayuntamiento para la presentación de los mozos en el juicio de exenciones D. Antonio Florit y Sancho; cuyo acto ha de tener lugar ante la Comisión Mixta del Reclutamiento el día 14 de Abril próximo.

El próximo certamen que la *Academia Bibliografico-Mariana* de Lerida cuenta celebrar, será en honor de *Nuestra Señora de Lluch*, en Mallorca. El representante de dicha Academia en la vecina isla D. Pedro A. Peña, trabaja con actividad y celo para que dicho certamen sea de los más lucidos entre los que ha celebrado dicha Institución. Los poetas y poetisas de Mallorca abundan en los mismos sentimientos y se preparan á trabajar en este sentido.

Telegramas.

Nueva York 18.—El embajador de Francia, Sr. Cambón, ha dado cuenta al ministro Sr. Hay, de haber sido firmado el tratado de paz por la regente de España.

El ministro de Negocios extranjeros ha contestado que espera que el Sr. Cambón represente á España al canjearse las rectificaciones definitivas.

Paris 18.—El periódico *Le Temps* inserta un despacho de Washington, en el que

se da cuenta de que el embajador francés, Sr. Cambón, conferenció ayer con el ministro de Negocios extranjeros, Sr. Hay, respecto á la ratificación del tratado de paz entre España y Norte-américa, y la suerte de los españoles prisioneros de los filipinos.

El Sr. Hay contestó que estudiaría este asunto en cuanto quedaran restablecidas las relaciones diplomáticas directas entre los Estados Unidos y España.

Madrid 23.—En el Consejo que han celebrado los Ministros se ha acordado denegar el embarque gratuito que han solicitado las familias de los empleados en Ultramar.

Madrid 23.—En Consejo, el general Polavieja ha exigido que no vengan al Parlamento, militares, gobernantes, ni directores.

Se ha desarrollado una terrible epidemia de tifus en Filadelfia.

Telegrafian de Nueva York dando cuenta de que las tropas yanquis llegaron á Zamboanga, posesionándose inmediatamente de dicho punto.

En Mindanao se teme estalle la sublevación de los indigenas contra las tropas de los Estados Unidos.

En Paris se sienten frios intensísimos. Se consideran perdidas las cosechas de vino.

Madrid 22.—Ha ocurrido una formidable explosión en el Laboratorio de pólvoras, dependiente del Ministerio de la Guerra, resultando heridos el director, un ingeniero y otro empleado.

Créese que la explosión ha sido intencionada.

Por el ministerio de Estado español se ha enviado la credencial autorizando al embajador de Francia de los Estados Unidos para canjear el tratado de Paz suscripto por doña Cristina con el firmado por Mac-Kinley.

En los recientes combates entre tagalos y yankees han tenido aquellos mil muertos y tres mil heridos. Los americanos 300 muertos y doble número de heridos.

En Manila hay unos 10,000 sospechosos presos en las cárceles.

Ha llegado á la Caimanera (Cuba) el trasatlántico *Paris*, procedente de Jamaica.

Durante la travesía falleció mister Sherman, ministro de Estado de los yankees, siendo uno de los que más trabajaron contra España.

En el Senado prodigó á los españoles los insultos más groseros.

Pasó el invierno en Jamaica y ha ido á fallecer cerca del país por el cual conspiró.

Continúan las nevadas en Paris y sus alrededores.

Se han helado muchos árboles. Las cosechas de frutas se consideran perdidas.

—Ha fallecido el novelista Maklin.

—En Hon-Kong han ocurrido varios casos de peste.

Ha encallado en aguas de Algeciras el vapor *Bourgurde*.

El Papa esta disgustado de los falsos rumores que han esparcido los alarmistas de oficio, referentes á su enfermedad.

Madrid 23.—En la reunión que ha celebrado la Junta Directiva del partido carlista ha quedado acordado el retraimiento en las próximas elecciones por nueve votos contra tres que opinaban que debían acudir á las urnas.

Al final de la sesión leyóse un telegrama de D. Carlos en el cual ordena que acudan á las Cortes.

Después de larga discusión se acordó definitivamente el retraimiento.

El Sr. Tamarit se mostró contrario á esta resolución y dijo que se presentará á las urnas con carácter independiente.

Madrid, 23.—La *Gaceta* publica hoy la circular del ministro de Gracia y Justicia encareciendo á los funcionarios del orden judicial que garanticen, en cuanto de ellos dependa, la libertad del cuerpo electoral, y excitándoles principalmente para que eviten todo abuso, procurando que la ley se cumpla con verdadero rigor.

Se les recomienda además que admitan todas las denuncias que se presenten en debida forma, y que se castigue á los infractores sin contemplación alguna.

Se recomienda á los presidentes de Audiencia y á los fiscales que procedan con todo rigor respecto á los funcionarios que ejerzan coacción en las elecciones, llegando, si es preciso, á la suspensión del cargo, pues el Gobierno está decidido á mantener la mayor imparcialidad en la lucha.

Los periódicos cometan la anterior circular diciendo que se contradice con las circulares reservadas á los gobernadores.

SECCIÓN DE NOTICIAS.

ESPAÑA

La Agencia Fabra ha recibido de Roma la siguiente comunicacion con ruego de trasmitirla á la prensa periódica española:

Una junta compuesta del conde Eduardo Soderini, del marqués Julio Sacchetti, presidente de la sociedad de la Juventud Católica de Roma, conde Carlos Santucci, comendador Edmundo Pacinelli, marqués Malvezzi Campegio, duque Francisco Campobello y Caballero, y Pablo Pericoli, dirige la siguiente circular á todos los periódicos:

«Señor director: La reciente enfermedad del Padre Santo ha dado ocasion á una gran parte de la prensa periódica de todos los países y de todos los partidos, de tributar público homenaje á su augusta persona y á su santo ministerio.

«Tenemos el propósito de recoger en un volumen estos escritos sueltos en las páginas de los periódicos para encuadernarlos de diversas maneras y presentarlo al venerado Pontífice á quien Dios se ha dignado conservar para la admiración del mundo.

«A este efecto, nos dirigimos á usted rogándole que nos remita lo más pronto posible todo cuanto se ha publicado con dicho motivo en el periódico de su digna dirección.

«Le agradeceríamos también que nos indicase ó procurase artículos insertos en otros periódicos sobre el indicado asunto.

«En la esperanza de que no nos negará usted el favor de su cooperación le anticipamos las más expresivas gracias.»

Se ruega que se envíen los diarios, si es posible, en cuatro ejemplares, de los cuales uno esté señalado con lápiz rojo á la dirección del señor conde Eduardo Soderini, Palazzo Falconieri, Roma.

El día 18, víspera de S. José, llegó á Sevilla el superior general de los salesianos Don Rua, sucesor del fundador de la Orden Don Bosco.

Una comisión, presidida por el Arzobispo de la archidiócesis, y con la banda salesiana, le esperaba en la estación.

En los andenes había numeroso público. El viajero se hospeda en el convento de la Trinidad.

El recibimiento que le hicieron los salesianos fué por extremo antusiasta.

Para el decreto de amortización en la armada, servirán de base las siguientes excedencias:

Existen seis vicealmirantes; quedará excedente uno.

21 contralmirantes y asimilados; quedarán excedentes cuatro.

48 capitanes de navío de primera y asimilados; quedarán excedentes 13.

97 capitanes de navío y asimilados; quedarán excedentes 16.

140 capitanes de fragata asimilados; quedarán excedentes 52.

305 tenientes de navío de primera y asimilados; quedarán excedentes 60.

572 tenientes de navío y asimilados; quedarán excedentes 145.

104 alféreces de navío y asimilados; quedarán excedentes 42.

25 archiveros y farmacéuticos; quedarán excedentes cinco.

Total: existen de las citadas clases 1,303, y quedarán excedentes 338.

El inspector jefe de la Caja de Ultramar, general Amarelle, ha dirigido una carta á los periódicos de Madrid, en la que se dice que para facilitar el pago de haberes á los repatriados y evitar en lo posible que se vean precisados á acudir á tercera persona, ha da dispuesto publicación del modelo de instancia que los interesados deben dirigir para el cumplimiento del decreto de 16 del actual.

Espera el señor Amarelle que los periódicos publiquen dicho modelo de instancia que llegue á conocimiento de los interesados con más prontitud.

EXTRANJERO

Telegrafian de Washington á *The Morning Post* que el gobierno americano está resuelto á poner término á la agitación que produce en la grande Antilla la Asamblea cubana y que al efecto ha dado orden al general Broeke, gobernador de la Habana, de que conferencie con Máximo Gomez y que el acuerdo con éste, proceda en cuanto sea posible á la disolución de aquel cuerpo deliberante.

Se teme no obstante, que la asamblea se niegue á disolverse y que los insurrectos se vayan á la manigua y se alcen en armas contra los yanquis, cuya opresión les parece ya mas aborrecible y dura que la de los españoles aun en los tiempos en que fué enérgica la política represiva.

Se ha encontrado el libro registro del hotel Windsor.

En él se consigna la existencia en dicho hotel, en el momento de la catástrofe, de 212 viajeros y 350 empleados.

Se teme que muchos de estos últimos hayan perecido.

Los objetos destruidos por el incendio se valúan en un millón de dollars.

Los rateros se aprovecharon de la confusión producida por el siniestro, apoderándose de muchos objetos de valor, pero algunos de ellos han sido detenidos.

Refiere la prensa de Roma que un rico arqueólogo inglés ha ofrecido 64000 libras al ministro de Instrucción Pública de Italia para continuar las excavaciones del foro romano por el lado del Comitium.

El ministro ha contestado que el Gobierno se proponía continuar por su cuenta dichas excavaciones, pero que no se oponería á que el mencionado arqueólogo llevase á cabo trabajos de excavación á compra del terreno y lo cedía después á título gracioso.

The Morning Post publica un despacho del

Haya, diciendo que la conferencia internacional relativa al desarme, que pronto se reunirá en aquella capital, se dividirá en tres secciones.

La primera se encargará de informar acerca de la manera práctica de que las potencias reduzcan simultáneamente sus armamentos.

La segunda formulará un proyecto referente al arbitraje internacional, para que por medio de él puedan resolverse los litigios y diferencias que surjan entre las naciones.

La tercera tendrá por objeto emitir dictámen sobre las proporciones de carácter accesorio que se presenten en la conferencia.

Nueva-York.—*The New-York Herald* publica un telegrama de su corresponsal en Ilo-Ilo, diciendo que el vapor «Rómulo» ha llegado á dicho punto; procedente de Zamboanga, con cien españoles.

Muchos de ellos funcionarios que regresan á España.

Los pasajeros dicen que 2,000 soldados españoles esperan en Zamboanga el momento de embarcarse para ser repatriados.

El general Montero ha manifestado á las autoridades norte-americanas que deben embarcar el mayor número posible de tropas españolas, dada la actitud cada vez más hostil de los rebeldes.

El vapor «Dresden» ha llevado á Cebú algunos españoles.

CARAMELOS

Un inmenso surtido, se encontrarán en la confitería de Gaspar Triay aromatizados con las riquísimas esencias de plátano, frambuesa, grosella, piña, fresas, rosa, anís, limón, menta, café, chocolate, bergamota y otras muchas casi difícil de enumerar.

Ademas todos estos dias hasta Pascua se fabricarán los ricos pastillitos de pescado.

Cirios de todos tamaños.
Gran rebaja de precios.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS.
á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

Perfuma el aliento

Elixir antiséptico bucal Anglada

Muchos son los específicos que circulan por ambos mundos, pretendiendo sus autores, que con ellos se conservan sana y limpia la dentadura, que se evita el sarro; se curan, el escorbuto y en general todas las enfermedades á que se halla sujeta la cavidad bucal; pero la experiencia, sancionada por multitud de casos prácticos, ha demostrado la nulidad de acción de muchos de ellos, que solo tienen de verdadero el exorbitante precio de sus lujosos envases.

No siempre deben usarse los mismos remedios para curar las distintas clases de dolor de muelas, sino que varían según sea el estado patológico (de enfermedad) del órgano enfermo; por eso además del Elixir tenemos el *antiodontálgico* que sirve para el dolor nervioso (es decir cuando duele la muela por el frío, calor, cuerpos extraños etc. etc.)

Nuestro Elixir preparado con toda esmeradosidad y conciencia desinfecta la boca, preservando no solo los órganos dentarios de enfermedades, si que también actúa sobre microbios que pululando en el aire entran por la boca ocasionando multitud de dolencias.

Tiene el preparado que ofrecemos al público, acción especial sobre las inflamaciones deteniéndolas siempre que se use á tiempo.

USO.—Unas cuantas gotas en un vaso de agua hervida en épocas normales, una eucharadita en tiempo de epidemia, lavándose bien la boca tres ó cuatro veces al día. Polvos dentífricos antisépticos Anglada, blanquean, hermocean y desinfectan la boca destruyendo el sarro.

Depósito.—Gabinete estomatológico de A. Anglada médico-cirujano dentista, especialista en las enfermedades de la boca, calle del Hospital, 4, 1.º Barcelona.
En Menorca Farmacia de R. Fuxá Rosario 6, Ciudadela.

Conserva los dientes y muelas

Impide las fermentaciones

Destruye los microbios

D. ANTONIO E. CODINA BATIONE

Cirujano dentista, estará en Ciudadela los dias 1.º y 2 de cada mes.

Plaza Nueva núm. 12

PARA VENDER.

Lo están las fincas siguientes.

Una casa situada en la Calle de SanSebastian n.º 1.

Una id. id. id. Asalto n.º 5.

Una id. id. id. Isabel 2.º n.º 27.

Una id. id. id. Paseo de San Nicolas.

Un huertecito situado en el camino Vey enfrente del fiolato consumos, con pozo, cisterna y lavadero.

Una viña en el camino de las capelletas.

Para su ajuste dirigirse á su dueño Calle de San Sebastian n.º 1.